
Antenne Tournefeuille de l’Association Vélo Toulouse 
Compte-rendu de la réunion du 14 janvier 2025 

 
 

Présents: Guillaume Allée, Florence Navarro, Thomas et Laurence (visio) Fixy, Jocelyn Falempe, 
Antoine Lasserre, Arnaud Jourdan, Etienne Berthier, Christelle Guillon, Caroline Casala, Loic Perrot, 
Sophie Valcke, Olivier Hailleret (visio). 
 
Le nombre d’adhérents fait la force de notre association. Renouvelez !  
https://www.2p2r.org/l-asso-10/adherez/  
 
Ordre du jour 
Bourse aux vélos  
Projet participatif "remise en selle"  
Action de sensibilisation sur le partage de la rue et des trottoirs.  
Arceaux vélos zones commerciales 
M12 
Lancement du baromètre des villes cyclables 
Esprit Recup’ 
Point aménagements  

Touch. 
Ralentisseurs Gaston Doumergue.  

Bilan cyclistes brillez 
Rapport d'activités 2024 
Prochaine réunion 
 
Rappel sur les Listes de diffusion 
L’antenne de Tournefeuille utilise deux listes de diffusion.  

(i) velo-tournefeuille-actifs qui touche tous les sympathisants (~100 personnes) et permet 
d’annoncer les réunions, leur compte-rendu, les évènements etc… 
(ii) velo-tournefeuille-interne qui est une liste restreinte où se trouvent les personnes (~20) les 
plus impliquées dans l’association pour organiser des évènements ou réfléchir à des meilleurs 
aménagements. 
 

Bourse aux vélos - le dimanche 25 mai dans le cadre de la fête de la Nature 
Dimanche 25 mai, 9h-14h, le lendemain de la fête de la Nature. Vérification en cours que c’est OK 
avec la marie (Valentin Muracciole). 
Sophie : voir si des racks à vélo sont disponibles. 
Répondre à la demande de besoins en matériel de la mairie (Florence) 
Récupération des banderoles (Etienne : deux sont chez Matthieu) 
Etienne : coordination St Simon Environnement, Plaisance, Cugnaux 
Olivier propose de faire un stand pour le baromètre des villes cyclables à côté de la bourse.  
Acceptabilité par la mairie à vérifier. (Florence) 
 
Projet participatif "remise en selle" (Laurence) 
Porté par Marianne Ouaida et et Laurence Fixy 
Autres participants : Philippe Defrain et Gilbert Ascencio (TAE),  
Interlocuteurs mairie : Sophie Valcke et Valentin Muracciole 
 
Objectif Remise en selle des femmes pour gagner de l’autonomie dans leurs déplacements. 
Rôle de facilitateurs pour réussir à toucher les personnes qui ont besoin de cette remise en selle et 
s’appuyer sur l’expertise de la maison du vélo pour en faire bénéficier des habitantes. 
Projet participatif soumis auprès de l’Agora.  
 

 

https://www.2p2r.org/l-asso-10/adherez/
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Caroline informe de l’existence de Bagatelle Bike : 
https://www.media-pitchounes.fr/bagatellesbiketmes/ 
 
 
Action de sensibilisation sur le partage de la rue et des trottoirs.  
Question d’une action pédagogique sur la cohabitation cyclistes-piétons dans la zone 20 de 
Tournefeuille. 
Au cours des discussions, nous nous sommes rendu compte que nous n’étions pas encore prêts pour 
une telle action, compte tenu d’un certain flou sur la zone 20 du centre-ville et le manque de 
signalisation appropriée, en particulier rue du Touch. Pour affiner la réflexion, on propose de se 
retrouver sur une place, à une heure d’affluence pour analyser les flux de mobilité. RDV pris le mardi 
28 janvier entre 8h et 9h (Sophie). 
 
Arceaux vélo zone commerciale 
Manque d’arceaux corrects sur deux supermarchés de la ville (Carrefour Market et Auchan) et le 
cabinet médical face à Carrefour Market 
Arnaud : Rédaction d’un premier jet de courrier pour demander des arceaux au lieu des pince-roues 
 
Panneau M12 
Par rapport à nos demandes initiales, seule une sous-partie a été satisfaite.  
Action Loïc : organiser une réunion spécifique pour décider des priorités parmi les M12 qui n’ont pas 
été installés.  
Profiter de la même réunion pour faire des propositions de nouveaux arceaux vélos (si nécessaire) 
 
Lancement du baromètre des villes cyclables 
Olivier a suivi un webinaire pour les référents des communes. 
Durée : Fin Février au lundi 2 juin 2025. 
Ce diagnostic citoyen sera aussi une bonne base pour un dossier en vue des prochaines élections 
municipales (automne 2025, toute l’antenne) 
Faire de la pub dès que possible dans les évènements et si possible via la mairie (Olivier) 
 
Participation à l'événement Esprit Recup’ le 10 mai 2025 au Phare 
Réunion des Repair Café de l’Ouest Toulousain 
Évènement public. 
Nous proposons un atelier d’apprentissage à la réparation vélo d’une demi journée  
Etienne : Répondre à Viviane sur le matériel nécessaire. Peut-être seulement sur une demi-journée 
selon le nombre de vélos et le nombre de bénévoles 
 
Point aménagements  

Rue du Touch (zone 30). 
Après la rencontre sur place (28 janvier)  : demander une signalétique pour dire aux cyclistes qui 
remontent sur le trottoir de la rue du Touch après l’entrée du square, que l’accès préférable vers le 
centre-ville se fait par le square Balancy. Cela implique un meilleur aménagement de ce dernier 
(bosses)  sans en faire une autoroute pour les cyclistes pour préserver les piétons et autres. (Sophie) 
Plus généralement : recenser les problèmes qui amènent les cyclistes à emprunter les trottoirs 
réservés aux piétons (TOUS) 
Aussi une demande vers la mairie d’ installer un radar pédagogique entre le 4 et le 6 de la rue du 
Touch dans le but de protéger la zone piétonne (Olivier/Sophie) 

Ralentisseurs Gaston Doumergue. Guillaume / Sophie  
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Consensus pour une bordure séparatrice en béton (arrondie avec potelets à déformation de forme en 
début/fin) similaire à celles installées récemment Rue du Médoc. 
Deux ralentisseurs sont concernés (Guillaume) : https://photos.app.goo.gl/nVbYZPaSQGKqr1F18  
 
Lycéens/collégiens, brillez!  
Antoine D. a fait part d’une certaine déception suite à la mobilisation modeste. 
Nous sommes d’accord pour dire qu’intervenir dans tous les établissements chaque année est (trop) 
ambitieux. 1 voire 2 établissements par an semble déjà bien pour éviter de disperser les forces et être 
suffisamment nombreux (3 personnes semble un bon chiffre) pour créer un effet de groupe.  
 
Rapport d'activités 2024 
A rédiger, faire relire puis mettre sur le site d’ici fin janvier (Etienne). 
 
Prochaine réunion 
Probablement entre le 7 et le 10 Avril pour régler les détails de la bourse aux vélos et notre 
participation à Esprit Recup’. 
 

 

https://photos.app.goo.gl/nVbYZPaSQGKqr1F18

